
AStA der Universität Trier 

Protokoll der AFaT-Sitzung vom 03.06.2024 

Sitzungsdauer: 18:00-19:15 Sitzungsort: A8 
 Protokollant*in: MVK 

 

Anwesende: 

• Fachschaft: 

Erziehungswissenschaft: - 

Anglistik: - 

Romanistik: - 

Geo/Bio: Tabea Sander 

Felix Zimmermann 

Philosophie: Daniel Gauk 

WiSo: Marcel Seel 

Psychologie: Leo Jones 

Slavistik: - 

CoDiPho: Lea Pelzer 

Clara Hsu 

Japanologie: Victor Grahl 

Fenja Schünemann 

SoWiSo: Matthias Spies 

Wirtschaftsinfo: Gosse Helsloot 

Lehramt: Justin Koehler 

Medienwissenschaft: Lukas Philipp 

FB III: Zomorrod Jasin 

Germanistik: Jan Demuth 

Mathematik: Moritz Senftleben 

Moritz Kloppe 

Sinologie: Carolyn Schrama 

Informatik: Andre Mertes 

Honour Heyne 

Jessica Schiffer 

Fabian Sponholz 

Sebastian Ohs 

Altertumswissenschaften: Sören Krüdener 

Kunstgeschichte: - 

Jura - 

Klassische Philologie - 

AStA HoPo: Ansgar Bruchmüller 

AStA Fin Fabian Althoff 

AStA KoMi: Florian Teklik 

Gäste: 

- 

Der Abstimmungsmodus lautet: (dafür/dagegen/enthalten) 



TOP 0: Begrüßung und Formalia 

Honour Heyne eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Dann sagt sie, dass die 

Einladung fristgerecht erfolgt sei. Anschließend stellt sie die Beschlussfähigkeit fest und sagt, 

es seien 18 Fachschaften anwesend. Sie erkundigt sich nach Änderungswünschen zur 

Tagesordnung. 

Germanistik hat vor, eine Exkursion zur Frankfurter Buchmesse zu veranstalten und möchte 

dazu ein Stimmungsbild machen und möchte dafür einen TOP. 

Wirtschaftsinformatik möchte einen TOP zum AK Sommerfest. 

Honour Heyne stellt die Tagesordnung zur Abstimmung. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen (18/0/0). 

Sie lautet somit wie folgt: 

TOP 0: Begrüßung und Formalia 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

TOP 2: Berichte anderer Hochschulgremien 

TOP 3: Frankfurter Buchmesse 

TOP 4: Sommerfest 

TOP 5: Anträge 

TOP 6: Verschiedenes 

Dann schließt sie TOP 0 und eröffnet 

 

 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

Sinologie: 

Es wird berichtet, man plane ein Picknick mit der Fachschaft Japanologie. Außerdem plane 

man einen Film, eine Wanderung und im Juni finde noch das Sino Sommerfest statt. 

 

Mathematik: 

Es wird berichtet, vor zwei Wochen habe man Wahlen und die Konstituierende Sitzung gehabt. 

Am Dienstag sei ein Workshop mit MLP geplant, am Donnerstag eine Grillfeier in Trier Euren 

und am Freitag der Absolventenball. Außerdem plane man mit der Fachschaft Philosophie 

einen Quizabend im Ü und zudem plane man noch eine Wanderung. 

 

Germanistik: 

Es wird berichtet man plane mit der Fachschaft Geo/Bio ein Geocaching Event. Außerdem 

plane man eine Exkursion zur Frankfurter Buchmesse und mache Tagesgeschäft. 

 



FB III: 

Es wird berichtet, die Studihausparty und der Stammtisch seien gut gewesen. Außerdem plane 

man ein Volleyballturnier mit der Fachschaft Erziehungswissenschaft und ein Pubquiz. 

 

Medienwissenschaft: 

Es wird berichtet, in der vorherigen Woche habe man einen Workshop zur Kommunikation in 

der Fachschaft gehabt. Am 20.06. plane man ein Flunkyballturnier und von Donnerstag bis 

Sonntag finde die Medienstudierendentagung statt. 

 

Lehramt: 

Es wird berichtet, die Studihausparty zwei Wochen zuvor sei gut gewesen. Außerdem plane 

man einen Kastenlauf und ein Fachschaftsgrillen. 

 

Slavistik: 

- 

 

Psychologie: 

Es wird von der PsyFaKo berichtet. Am Donnerstag sei die Psychoparty geplant und am 30.06. 

finde das Psychodinner statt. Außerdem plane man das Pscho Sommerfest. 

 

WiSo: 

Es wird berichtet, am Freitag finde die Graduiertenfeier und der Ball statt und man brauche 

noch Rückmeldung von den Fachschaften, wer dort helfen kann. Man habe einen Workshop 

mit KPMG und die VV gehabt. Außerdem habe man einen Excel Workshop geplant und am 

Mittwoch habe man einen Stand beim MdM. Darüber hinaus sei eine Fahrt zu KPMG in 

Luxemburg geplant und ein Bierpongturnier im Irish Pub. 

 

Philosophie: 

Es wird berichtet, man habe am 12.06. das konstituierende Fachschaftstreffen und fahre zum 

Bundesfachschaftstreffen. 

 



Geo/Bio: 

Es wird von der Outdoorparty berichtet. Außerdem plane man einen Kastenlauf mit der 

Fachschaft Lehramt und ein Geocaching Event mit der Fachschaft Germanistik. 

 

CoDiPho: 

Es wird berichtet, die Wanderung in der vorherigen Woche sei trotz des Wetters gut gewesen. 

Außerdem sei diesen Monat ein Grillen geplant. 

 

Japanologie: 

Es wird berichtet, man habe am Dienstag eine Kooperation mit dem Cineasta gehabt. Außerdem 

plane man am 05.07. ein Sommerfest im Studihaus. 

 

SoWiSo: 

Es wird berichtet, am morgigen Tag finde die Veranstaltung „Sowiso und dann?“ statt  

 

Wirtschaftsinfo: 

Es wird berichtet, das Bierpongturnier sei sehr gut gewesen und ansonsten mache man 

Tagesgeschäft. 

 

Romanistik: 

Es wird berichtet, man plane am 15.05. eine Abendveranstaltung. 

 

Anglistik: 

Es wird berichtet, der Stammtisch sei gut besucht gewesen. 

 

Erziehungswissenschaft: 

- 

 

 



Kunstgeschichte: 

- 

 

Altertumswissenschaften: 

Es wird von der Stadtführung mit der Fachschaft FB III berichtet. Außerdem plane man ein 

Sommerfest zusammen mit der Fachschaft klassische Philologie.  

 

Informatik: 

Es wird berichtet, die LAN-Party in der vorletzten Woche sei gut besucht gewesen. Ansonsten 

mache man Tagesgeschäft und am Mittwoch finde die lange Nacht der Programmierung statt. 

 

Jura: 

Es wird berichtet, der letzte Stammtisch sei gut besucht gewesen. 

 

Klassische Philologie: 

- 

 

AFaT-Sprecher: 

- 

 

 

TOP 2: Berichte aus dem AStA 

KoMi: 

Es wird berichtet, dass der MdM anstehe. Dafür habe es in diesem Jahr nicht so viele 

Anmeldungen gegeben, was verständlich sei, da in den letzten Jahren der MdM wenig besucht 

worden sei. Jedoch könne man mit Verbesserungsvorschlägen gerne auf sie zukommen. 

 

Finanzen: 

Es wird berichtet, die Haushaltstabelle sei an alle Finanzer rumgeschickt worden und bei Fragen 

könne man sich melden. Außerdem habe man eine Haushaltsverlängerung ausgehandelt. 



HoPo: 

Es wird von der AG Leitbild berichtet. Dazu soll es Untergruppen geben, an denen man sich 

noch beteiligen kann, was sicherlich auch durchaus sinnvoll sei. 

 

 

TOP 3: Frankfurter Buchmesse 

Es wird besprochen, dass eine Bezuschussung von Exkursionen möglich sei und eine Anreise 

mit dem Deutschlandticket kostenfrei wäre. Prinzipiell wird die Möglichkeit einer 

Bezuschussung bejaht. 

 

 

TOP 4: Sommerfest 

Es wird darauf hingewiesen, dass man so planen solle, dass man keine Reste habe, die man 

wegwerfen müsse. Gewinn werde dann aufgeteilt unter den Beteiligten. Es wird ein gut 

besuchtes Fest erwartet. 

 

 

TOP 5: Anträge 

Informatik stellt einen Antrag vor. Es handelt sich um eine Kostenübernahme in Höhe von 

200€ für die Teilnahme an der Konferenz der Informatikfachschaften (KIF) 2024 in 

Kaiserslautern vom 08.05.-12.05.2024. Acht Mitglieder des Fachschaftsrat Informatik haben 

daran teilgenommen. Die Teilnahmegebühr beträgt 25€. Eine Person habe keine 

Teilnahmebestätigung erhalten, obwohl sie anwesend war. Man versuche, diese noch zu 

bekommen. 

Honour Heyne erkundigt sich nach Fragen zum Antrag [es gibt keine] und stellt den Antrag 

zur Abstimmung. 

Der Antrag wurde einvernehmlich angenommen (15/0/2). 



TOP 6: Verschiedenes 

Es wird über Zugriff auf einen Fach-Mailverteiler gesprochen. Dabei gibt es keine einheitlichen 

Regelungen. 

Es wird nach der Abendmensa gefragt. Dabei wird es keine kurzfristige Lösung geben. 

Mittelfristig solle der Personalmangel aber mit studentischen Mitarbeiter*innen gelöst werden, 

dann solle es auch wieder abends Essen geben. Es wird über einige Änderungen in der Mensa 

gesprochen. Die Mensa Petrisberg soll weiter schrumpfen und die Mensa-Preise sollen weiter 

steigen. 

Es wird gefragt, ob der AStA eine Bühne habe. KoMi sagt, dass es einmal eine Bühne gegeben 

habe und er sich danach erkundigen wolle. 

Es wird erneut über die Schwächen von Portazon gesprochen. KoMi sagt, dass man sich eine 

direkte Leitung zu den Stadtwerken aufbauen wolle. Außerdem solle es ab Oktober 

Verbesserungen geben. 

Es wird über den AK Campus II gesprochen. Das KoMi erläutert, dass dieser sich für bessere 

Bedingungen (Mensa/Bib/Lernräume/etc) an Campus II einsetzen solle. Dafür wird eine 

Vernetzung mit allen an Campus II Aktiven angestrebt.  

Es wird angesprochen, dass das Wohnheim Kleeburger Weg erstmal verlängert sei, es aber noch 

unklar sei, wie eine Renovierung ablaufen werde. Auch Tarforst solle renoviert werden, es solle 

dadurch aber nicht an Kapazität verlieren. 

Die nächste Sitzung findet am 17.06. um 18 Uhr in A8 statt. 

Die Sitzung endet um 19:15 Uhr. 

 

 

 

 

 

Trier, den__________________    _____________________________ 

Datum        Unterschrift der Protokollantin  


